

Francfort-sur-le-Main, décembre 2013

La société allemande de sauvegarde du martinet vous souhaite un joyeux Noël !

Chers membres, chers amis des martinets,

Lorsque, le 5 mai dernier, nous relâchâmes tout un groupe de martinets qui avaient passé l'hiver dans nos locaux, nous n'imaginions pas ce qui nous attendait. En effet, quelques semaines plus tard, le soleil céda la place au froid et à la pluie, ce qui provoqua la mort de milliers de martinets et d'hirondelles. Les appels à l'aide qui nous parvinrent de toute l'Allemagne et de plusieurs régions d'Autriche frappées par les inondations nous emplirent de désespoir. D'une maigreur effrayante, la plupart des oiseaux issus de ces régions mouraient avant d'arriver chez nous. Nous nous demandions même s'il y aurait des nichées cette année.

Au milieu de toute cette tristesse, soudain un miracle, le miracle de Wabern: début juin, 3 oisillons à peine éclos et en pleine forme arrivèrent au centre de soins. Leur mère, à bout de forces, avait été trouvée morte dans le nid. Il fallait absolument que Jyoti, Aluna et Mischa s'en sortent! Après l'effondrement des effectifs de martinets, nous étions bien décidés à tout mettre en œuvre pour tenter de sauver ceux qui pouvaient l'être.

Le jeune Tim naquit le 25 juin dans l'incubateur du centre. Il vécut ses premières semaines sous le regard attentif et fier des bénévoles, avant d'être relâché le 11 août. Nous eûmes aussi la joie d'élever un jeune alpin, Enno, découvert au pied de la cathédrale de Côme par des touristes allemands. De nombreux découvreurs n'hésitent pas à faire tout leur possible pour nous faire parvenir leur protégé : l'adulte Lucie, par exemple, effectua un voyage de 1000 kilomètres en voiture depuis la ville de Meaux; quant à Augusto, un martinet pâle, il arriva à Francfort en avion avec son découvreur, un avocat espagnol!

Considéré depuis longtemps comme une référence, le centre de soins pour martinets est connu bien au-delà de l'Allemagne. Cette renommée lui vaut quantité de mails et d'appels téléphoniques en provenance de l'étranger. Malheureusement, cela crée une charge de travail toujours plus importante et entraîne une hausse spectaculaire des frais!

2013 n'a pas été une bonne année pour les martinets : les intempéries des mois de mai et juin furent suivies par une vague de chaleur qui transforma les nids en véritables fournaies, obligeant leurs occupants à sauter dans le vide pour échapper à l'asphyxie. Un afflux d'oiseaux arriva alors au centre, où les membres de notre équipe s'activaient

jour et nuit. A l'heure d'aujourd'hui, nous avons pris en charge 855 martinets (dont 844 martinets noirs, 8 martinets alpins et 3 martinets pâles). Environ 100 martinets se trouvent encore dans nos locaux – et nous attendons l'arrivée de plusieurs oiseaux en provenance de différents centres de soins!

Cette année encore, de nombreux oiseaux ont fait les frais d'un régime alimentaire inadapté – beaucoup en sont morts, d'autres ont développé de graves lésions au niveau du plumage.

Un grand nombre d'entre eux attendent encore une greffe de plumes. C'est un travail lourd et la liste d'attente est longue. Ces oiseaux ne vivent pas de l'air du temps: ils mangent chaque semaine pour environ 10 euros d'insectes chacun. Peut-être seriez-vous prêts à prendre en charge les frais de nourriture de l'un d'entre eux ? Vous trouverez la liste des oiseaux que vous pouvez parrainer à l'adresse suivante:

www.mauersegler.com/futtergeld.html (cliquez sur le drapeau français pour la version française).

Les transferts par avion vont bientôt commencer. En octobre et en novembre, nous nous sommes rendus en voiture jusqu'en Provence et en Espagne pour effectuer des relâchers, mais il fait maintenant trop froid. Les prochains relâchers auront donc lieu à Fuerteventura, aux Canaries. Nous attirons votre attention sur le fait que ces trajets en avion sont financés uniquement par les dons.

Nous nous permettons également de solliciter votre aide pour l'achat de nourriture, de médicaments et autres. Lors de vos achats de Noël en ligne, vous pouvez nous soutenir sans faire de frais supplémentaires en vous rendant sur www.gooding.de.

Et pourquoi pas une tasse «martinets» pour offrir à un proche ou à un ami?

Vous trouverez également la liste des objets dont nous avons besoin en vous rendant sur notre site (chapitre «Nous aider», en bas de la page).

Au nom de toute l'équipe du centre de soins et du Conseil d'administration de la *Deutsche Gesellschaft für Mauersegler*, nous vous adressons nos plus vifs remerciements pour votre soutien et vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d'année.

Dr. Christiane Haupt
Dr. Christiane Haupt
Première présidente de la DGfM
Directrice du centre de soins pour martinets



Dr. Christopher Müller
Deuxième président de la DGfM